
frischer Salat 

Adjektive kann man auch als Attribut für ein Substantiv gebrauchen. 

der frische Salat 

mit frischem Salat 

oder eine schwache Endung. 

Attributive Adjektive werden in der Regel dekliniert. Sie haben dann eine starke Endung 

frischer Salat 

mit frischem Salat 

der frische Salat 
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-s -s  -r 
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A -s 
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-m -m  -n 

-n -e  -e 

grüner Salat 

kaltes Wasser 

frische Milch 

nette Leute 

mit frischer Milch 

für teueres Geld 

wegen starker Schneefälle 

Starke Endungen 

Tabelle 1 
 
z. B. grüner Salat 

kaltes Wasser 

frische Milch 

nette Leute 

mit frischer Milch 

für teueres Geld 

wegen starker Schneefälle 

Attributive Adjektive, die ohne einen Artikel bei einem Substantiv stehen, erhalten eine starke Endung.  

Die starken Endungen der Adjektive sind wie die Endungen der Artikel. 

Beachte: 
Im Genitiv maskulin und neutral kann man für Adjektive die starken Endungen nicht verwenden. 
Man muss die schwachen Endungen verwenden. 

-n -n 

z. B.  aufgrund starken  Regens en 
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Schwache Endungen 

Tabelle 2 
 
z. B. m   f n  Pl. 

N 

G 

D 

A 

der grüne Salat 

die guten Freunde 

ihrem neuen Auto 

trotz des schlechten Wetters 

für diese große Feier 

bei meinen alten Kollegen 

Wenn neben einem attributiven Adjektiv auch ein Artikel (bestimmter Artikel, Possessivartikel, 
Demonstrativartikel etc.) bei einem Substantiv steht, so erhält der Artikel die starke Endung. 

Die attributiven Adjektive erhalten dann eine schwache Endung. 

-e -en 

-en 

-en 

-e 

-en 

Im Nominativ maskulin, feminin und neutral verwendet man die schwache Endung -e. 

-e -e 

-e 

Im Akkusativ feminin und neutral verwendet man ebenso die schwache Endung -e. 

In allen anderen Fällen verwendet man die schwache Endung -en. 

-en -en -en 

-en -en 

-en -en 

der grüne Salat 

die guten Freunde 

ihrem neuen Auto 

trotz des schlechten Wetters 

für diese große Feier 

bei meinen alten Kollegen 

der grüne Salat 

die guten Freunde 

ihrem neuen Auto 

trotz des schlechten Wetters 

für diese große Feier 

bei meinen alten Kollegen 
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Mithilfe dieser Tabellen mit den starken (Tabelle 1) und den schwachen Endungen (Tabelle 
2) lassen sich also die Endungen der attributiven Adjektive bestimmen. 

-r -e -s  -e 

-s -s  -r 

-r 

m   f n  Pl. 

N 

G 

D 

A -s 

-r 

-m -m  -n 

-n -e  -e 

    /-n /-n 

Tabelle 1 

m   f n  Pl. 

N 

G 

D 

A 

-e -en 

-en 

-en 

-e 

-en 

-en 

-e -e 

-e 

-en -en 

-en -en 

-en -en 

Tabelle 2 

Beispiel 2: mit ein___  neu__  Konzept em en 

Beispiel 1: mit frisch__ Sahne er 
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Beachte:  
Der unbestimmte Artikel ein, eine, ein, die Negation kein, keine, kein  
sowie die Possessivartikel (mein, dein, sein, ihr, unser, euer) 
haben im Nominativ maskulin und neutral und im Akkusativ neutral keine Endung. 

-r -e -s  -e 

-s -s  -r 

-r 

m   f n  Pl. 

N 
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D 

A -s 

-r 

-m -m  -n 

-n -e  -e 

    /-n /-n 

Tabelle 1 

m   f n  Pl. 

N 

G 

D 

A 

-e -en 

-en 

-en 

-e 

-en 

-en 

-e -e 

-e 

-en -en 

-en -en 

-en -en 

Tabelle 2 

Beispiel 1: mit dein___ alt___ Fahrrad 

kein keine kein   keine 

m   f n  Pl. 

N 

G 

D 

A 

keines keiner keines   keiner 

keinem keiner keinem   keinen 

keinen keine kein   keine 

Beispiel 3: mein___ alt__ Wagen 

Beispiel 2: für ein___  gut__  Freund en 

en em 

er 

en 

Beispiel 4: durch ein___ groß___ Unglück  es 
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aufgrund heftig__ Regens 

aus ein___ exotisch__ Land  

von mein__ lieb__ Tante    er en 

em 

es 

en 

ohne ein__ freundlich__ Wort 

er 

en 

trotz sein__ schlimm__ Erkältung en 

mit frisch___ Orangensaft em 

m   f n  Pl. 

N 

G 

D 

A 

-e -en 

-en 

-en 

-e 

-en 

-en 

-e -e 

-e 

-en -en 

-en -en 

-en -en 

Tabelle 2 

-r -e -s  -e 

-s -s  -r 

-r 

m   f n  Pl. 

N 
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D 

A -s 

-r 

-m -m  -n 

-n -e  -e 

    /-n /-n 

Tabelle 1 
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Beachte: 
Adjektive auf -er (z. B. sauber) können dekliniert das e verlieren. In der Regel bleibt es erhalten. 
ein bitt[e]rer Geschmack, eine finst[e]re Nacht 
 
 
Geht -er ein Diphthong (eu, au) voraus, entfällt in der Regel das e vor dem r. 
sauere Sahne  meist: saure Sahne; ein teueres Bild  meist: ein teures Bild 
 
 
Bei Adjektiven auf -en (z. B. trocken, bescheiden) und bei Partizip II von starken Verben (z. B. 
zerbrochen, gestohlen) kann das e entfallen. 
ein trock[e]ner Wein, ein misslung[e]ner Versuch 
 
 
Adjektive auf -el, -ibel oder -abel (z. B. edel, sensibel, akzeptabel) verlieren dekliniert immer das e. 
ein übler Bursche (falsch: übeler), eine respektable Leistung (falsch: respektabele) 
 
 
Das Adjektiv hoch verliert das c, wenn es dekliniert wird. 
der Baum ist hoch  ein hoher Baum 
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Tabelle 2 

-r -e -s  -e 
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-n -e  -e 
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Tabelle 1 
Adjektive, die nach 

  viele, wenige, mehrere, zahlreiche, 

 folgende, verschiedene, einige etc. 

folgen, haben jeweils die gleichen  

Endungen wie diese Wörter. (parallel) 

Beispiel: die netten Leute 

     aber: viele nette Leute 

     und: die vielen netten Leute 

mehrere ____ Gründe / gut  
jeder _________ Mensch / intelligent  
kein ___________ Argument / vernünftig 
einige _______ Tage / frostig  
alle ___________ Aufgaben / schwierig    
ihre _______ Möbel / antik   
verschiedene _________   Pflanzen / exotisch 
unser __________ Nachbar / langweilig 
jene ______ Ohrringe / teuer 
zahlreiche ________ Unfälle / schwer 
dein ______ Computer / neu 
folgende _______ Regeln / wichtig 
viele _______ Erfindungen / genial 

           gute 
     intelligente 
    vernünftiges 
       frostige 
    schwierigen 
    antiken 
                   exotische 
       langweiliger 
     teuren 
              schwere 
     neuer 
           wichtige 
     geniale 
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